



**Affilie à la
Fédération Aéronautique
Luxembourgeoise (FAL)**

Aktivitätsbericht für das Jahr 2021

Zusammensetzung des Vorstandes

Präsident : van der Poel Rob
Vice-Präsident : Mathay Marc
Trésorier : Feiereisen Jean
Secrétaire : Torsten Hößler
Membres : Feitler Patrick
Fenn Faber
Meysembourg Paul
Okkerman Dick
Nélis Dominique

Im Jahr 2021 konnten wir leider nicht an die Erfolge der Streckenflugsaisons der Vorjahre anknüpfen. Zu einen lag dies an den nicht verwertbaren Wetterbedingungen, die die Nutzung verhinderte.

Andererseits hat uns die permanente Aktivierung der militärischen Drohnensektoren ELTSA06 und ELTSA07 werktags stark behindert.

Die beiden militärischen Drohnensektoren wurden in den Vorjahren nur an einzelnen Tagen aktiviert. Schon seit den Jahre 2020 hat die Luxemburgische Armee im Rahmen ihres Ausbildungsprogrammes verstärkt. Im Jahre 2021 waren die Sektoren werktags nahezu dauerhaft aktiviert. Hierdurch war leider eine Nutzung auf die Samstage und Sonntage beschränkt. Eine Aktivierung Freitag abends erschwerte dies zusätzlich. Ein Erreichen der deutschen Grenze wurde somit unmöglich gemacht.

Besonders der Sektor ELTSA06 verhindert oft schon ein Erreichen der Wolkenbasis oder einer entsprechenden Abflughöhe, da dieser bereits 100m hinter unserem Startplatz „Gringlay“ in Lipperscheid beginnt. Leider konnten wir mit den Verantwortlichen der Armee bisher noch keine für uns zufrieden stellende Einigung erzielen.

Wir konnten weiterhin von unserem Paragliding Sector Michelau profitieren. Wir setzen uns für ein wirksames Sicherheitsmanagementsystem ein, das sich durch den Informationsaustausch, eine enge Abstimmung und Zusammenarbeit mit der Flugsicherungsverwaltung und eine proaktive Einstellung zum Risikomanagement auszeichnet. Piloten, die von dem neuen Luftraum profitieren möchten, müssen an einem umfangreichen, von uns entwickelten Briefing zum « Paragliding Sector Michelau » teilnehmen.

Vor der Aktivierung des Luftraumsektors stellte ein "Cumulux"-Sicherheitsbeauftragter auf den Startplätzen den Kontakt zur Flugsicherung her. Er war über ein Mobiltelefon erreichbar und sorgte für die Funkübertragung aller wichtigen Informationen zu den fliegenden Piloten, die von der Anflugkontrolle Luxemburg (ELLX/APP) übermittelt wurden.

Eine Neuerung war die Austragung eines neuen Formates. Cumulux hat zum ersten Mal einen Hike-and-Fly Wettbewerb ausgetragen. Hierbei galt es eine Strecke von 12 Kilometer über Wegpunkte durch Gleitschirmfliegen oder Wandern in der kürzesten Zeit zurück zu legen. Dieser Wettbewerb wurde Etienne Coupez gewonnen.

Bei den Wettbewerben im Gleitschirmsport werden in der jeweiligen Klasse die jeweils besten 6 Flüge der vergangenen Saison gezählt.

Das nationale XC-Championat wurde von Dominique Nelis gewonnen (XC-Wert 284 Punkte). Torsten Hößler wurde Zweiter (XC-Wert 269 Punkte) und Rob van der Poel Dritter (XC-Wert 213 Punkte).

Leider konnte ein Flug am 08.03.21 von Rob van der Poel nicht fortgesetzt werden. Dieser ist vom Startplatz Michelau nach Westen an die belgische Grenze geflogen. Aufgrund der sanitären Beschränkungen war ein Weiterflug mit Überschreiten der Landesgrenze zum damaligen Zeitpunkt verboten.

Bei der internationalen Bewertung, dem XC-Cup, haben 14 Piloten teilgenommen. Den ersten Platz belegt dabei Giuseppe Simone (677 Punkte), gefolgt von Nick Hünerasky (389 Punkte). Den dritten Platz errang Rob van der Poel (387 Punkte).

Weitere wichtige Aktivitäten des Jahres 2021 :

- Gesamtzahl der Flüge: 578 Flüge mit 1832 km.
- Am 23.01.21 wurde in Beckerich ein Wurf- und Packkurs des Rettungsschirmes organisiert. 18 Mitglieder nahmen daran teil. Aus sanitären Gründen musste die Gruppe geteilt werden, da nur 10 Personen in geschlossenen Räumen sich versammeln durften.
- Die Generalversammlung fand am 6. Februar 2021 online statt.
- Im Rahmen der "Botzaktioun 2021", die am 27. Februar und am 20. März 2021 stattfanden, wurden regelmäßige Wartungsarbeiten, sowie das Schneiden von Gräsern und Hecken durchgeführt.

- Eine Einweisung in die speziellen Gegebenheiten unserer Fluggebiete zur Erhöhung der Sicherheit für neue Mitglieder fand ebenfalls am 20.03.2021 statt.
- Am 24.04.21 fand die erste Ausgabe unseres Hike-and-Fly Wettbewerbes „XC-Sauer“ statt. Hier haben insgesamt 17 Piloten aus der Großregion teilgenommen.
- Vom 21. August bis zum 28. August 2021 hat eine Gleitschirmreise nach Saint-André-les-Alpes und Annecy stattgefunden.
- Die Mitgliederversammlung fand am 13. November 2021 statt. Hierbei konnten sich neue und alte Mitglieder in einer freundlichen und entspannten Umgebung kennenlernen. Zusätzlich wurden die Clubaktivitäten für das kommende Jahr vorgestellt. Etwa 20 Teilnehmer nahmen daran teil.
- 6 Vorstandsversammlungen fanden im Jahr 2021 statt.

Die Gesamteinnahmen beliefen sich auf **13.147€**, während sich die Gesamtausgaben auf **15.916€** beliefen. Die finanzielle Situation des Clubs betrug am 31.12.2021 25.550,03€.

Rob Van der Poel
Président

Torsten Hößler
Secrétaire